
Denúncia do MP: prefeito de
Águas persegue servidor e
poderá se tornar inelegível
De acordo com a representação do promotor de Justiça Sérgio Henrique
Marino, o prefeito João Victor violou norma ao transferir servidor

Denúncia do Ministério Público Eleitoral foi feita dia 9 passado

Desfile leva 9 mil
pessoas pelas ruas

Aproximadamente 9 mil
pessoas foram às ruas de
São Pedro no sábado passa-
do para celebrar o "7 de Se-
tembro" e os 202 anos de
independência  do Brasi l .
Prestigiado por um público

estimado de 6 mil espectadores,
o evento cívico-militar contou,
ainda, com cerca de 3 mil pes-
soas desfilando em uma vibran-
te celebração que reuniu estu-
dantes, militares e representan-
tes da sociedade civil. A5

Tema deste ano foi "Gigante pela Própria Natureza - O Resgate do Nosso Legado Verde"

Pacientes de São Pedro recebem
aparelhos auditivos

A  e n f e r m e i r a  D a r c i
Souza Ferreira, de 59 anos,
descobriu há alguns anos
q u e  n ã o  e s t a v a  o u v i n d o
muito bem, não compreen-
dendo claramente o que as

pessoas falavam, o que a
prejudicava muito no traba-
lho. Darci é uma das 28 pes-
soas que receberam e tiveram
instalados, gratuitamente,
56 aparelhos auditivos.  A8

Fonoaudióloga Selma Lima Darci com a paciente Darci Souza Ferreira

Tiago Stoco

Tiago Stoco

JOÃO VICTOR – Em entrevista A Tribuna, o prefeito João
Victor Barboza diz que conhece os quatro cantos de Águas
de São Pedro como ninguém. E aos 33 anos ele parte para
um novo desafio político: reeleger-se prefeito. A juventude e a
experiência caminham lado a lado, já que João também exer-
ceu os cargos de vereador e secretário de Saúde da Es-
tância. Ele dá detalhes de como quer conduzir, junto
com doutor Édison Xavier, um segundo mandato na Es-
tância fundada por Octavio Moura Andrade. A15

Divulgação

Divulgação

O promotor de Justiça Sergio Hen-
rique Marino, do Ministério Públi-
co Eleitoral de São Pedro, fez re-
presentação contra o prefeito da
cidade de Águas de São Pedro,
João Victor Barboza, que é candi-
dato à reeleição, pedindo que seja
multado por desrespeitar a legisla-
ção eleitoral, o que, posteriormen-
te, poderá resultar na cassação da
sua candidatura ou diploma. De
acordo com a representação, o pre-
feito e candidato à reeleição João
Victor Barboza, violou norma des-
crita no art. 73, inciso V, da Lei
Eleitoral n.º 9.504/97, ao remover
e transferir o servidor Elizeo Da-
vid Vieira Silva, ocupante do cargo
efetivo de serviços gerais da Secre-
taria de Serviços Urbanos e Meio
Ambiente de Águas de São Pedro
para a Secretaria de Turismo, Es-
portes e Termalismo de Águas de
São Pedro, o que é vedado nos três
meses que antecedem às eleições.
Essa transferência ocorreu em 11
de julho deste ano, conforme a Por-
taria de 15/07/2024), e em 21/08/
2024, transferido de volta àque-
la Secretaria de origem. A12
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40 anos de democracia
No próximo ano,

no dia 15 de março,
comemoraremos 40
anos de democracia.
Saímos de um regime
autoritário para a im-
plantação do Estado
de Direito, governo das
leis, e não dos homens.

A transição de-
mocrática sempre foi
um momento de grandes desafi-
os e perplexidade. Muitas ve-
zes transforma ídolos em polí-
ticos destruídos; desconheci-
dos, em heróis. Exemplo disso
foi a Espanha, na travessia de
Franco para a monarquia,
quando surgiu a figura de
Adolfo Suárez, que fez a tran-
sição, entrando na História.

O brasilianista Ronald M.
Schneider, que escreveu sobre as
transições democráticas na Amé-
rica do Sul, disse que a mais bem
sucedida foi a brasileira, que não
deixou nenhuma hipoteca militar
e implantou uma democracia ple-
na, com os ventos da liberdade
governando o País, em absoluta
normalidade. Aqui não houve re-
vanche, como lá, e todos foram
incorporados aos novos tempos,
com a anistia para os dois lados.
No Chile tiveram que transfor-
mar Pinochet e outros generais
em senadores e criar o Fundo do
Cobre, administrado pelas Forças
Armadas. Na Argentina, Alfon-
sín teve que enfrentar cinco re-
voltas; o mesmo ou algum movi-
mento semelhante ocorreu no

Peru, no Uruguai, na
Colômbia, em Portugal,
na Grécia e em outros.

Tivemos aqui uma
tragédia com a morte do
Tancredo e a agonia que
antecipou seu descanso.

Quando Aluízio Al-
ves me avisou que Tan-
credo, nosso grande e
inigualável estadista,

estava internado, eu me desloquei
para o Hospital de Base, e lá esta-
vam Ulysses, Aécio, Tancredo Au-
gusto e toda a família. Ulysses, iso-
lado numa pequena sala com os
modestos móveis da NOVACAP,
sem ninguém. Ao entrar, ele me
disse: "Sarney, veja o que o destino
preparou para nós, Tancredo terá
que ser operado hoje. Teremos
grandes dificuldades e perigos e
não podemos cometer nenhum
erro. Este é o momento mais im-
portante da minha luta." Eu lhe res-
pondi: "Ulysses, você foi o grande
político e herói que nos conduziu
até aqui. Comande, e vamos atra-
vessar esta dificuldade. O Dr. Re-
nault de Matos me afirmou em
uma conversa que tudo se resol-
verá." Pelo tempo, não sei se estou
sendo fiel às palavras do nosso di-
álogo. Mas o sentido é o mesmo,
com absoluta fidelidade. Já repeti
muitas vezes os fatos, o que, de
novo, estou fazendo.

Fizeram tudo para intrigar-
me com Ulysses, com quem tinha
uma relação que vinha de nossos
tempos na Câmara dos Deputa-
dos, no Rio de Janeiro, no Palácio

Tiradentes, onde exercíamos nos-
sos mandatos. Mas não consegui-
ram e se tivemos algumas diver-
gências nenhuma nos levou ao
rompimento. Eu tinha noção de
seu lugar na resistência ao regime
militar, do respeito com que a Na-
ção o via e da chefia que exercia
sobre a classe política e do meu
papel na articulação da vitória no
Colégio Eleitoral e com o MDB.

Em seguida, Ulysses me dis-
se: "É você que tem que assumir
amanhã. É o que manda a Cons-
tituição." Eu repliquei: "Jamais,
Ulysses. Quero assumir com o
Tancredo. Não tenho nenhuma
ambição e não quero aparecer pe-
rante o Brasil como impostor.
Você é testemunha de que só fui
vice por imposição de Aureliano
Chaves, que acreditava que eu se-
ria essencial para a vitória."

E Ulysses: "Sarney, não crie
caso. Nós não podemos abrir uma
brecha para o Walter Pires (então
Ministro do Exército e muito con-
tra mim). Lutamos tanto e não po-
demos morrer na praia." Eu res-
pondi: "Ulysses, eu não sou carrei-
rista, a Constituição diz que é você."

No fim de nossa conversa já
o corredor do Hospital estava
cheio: Leônidas, Ivan, Pedro Si-
mon, Fernando Henrique, Herá-
clito Fortes e muitos outros.

Chegamos numa grande roda
em que se discutia exatamente
quem deveria assumir. Ulysses ex-
pressou seu pensamento. Eu disse
que não participaria de nenhuma
démarche e que Ulysses sabia mi-

nha posição. Em seguida Leôni-
das assumiu a execução das dis-
posições de Ulysses e o convidou:
"Vamos ao Leitão de Abreu co-
municar a decisão." Olhou em
seguida para o Coronel Albérico
Barroso Alves e pediu sua gra-
vata: "Empresta-me tua grava-
ta." Desceram, tomaram tam-
bém emprestado o carro do He-
ráclito e foram à Granja do Ipê.

Lá comunicaram o fato
ao Leitão, que lhes replicou
que o Figueiredo não me pas-
saria a faixa presidencial.

Quando saíram, entrou o
Walter Pires, que fora comuni-
car que iria levantar os quar-
téis. Leitão o advertiu: "Você
não é mais Ministro. Foi exone-
rado no Diário Oficial de hoje."
(Já era dia 15, data da posse.)

Walter Pires, desolado,
argumentou. "Não sou mais
Ministro?"

Leitão respondeu: "Não".
Walter Pires: "Está tudo

perdido!"
Começava a transição. Dá-

vamos o primeiro passo, e a
Democracia nascia como o Sol.
Hoje ilumina o Brasil. Ela não
morreu em minhas mãos.

40 anos de liberdade abso-
luta. Novo Tempo. Nova Repú-
blica. A Constituição de 1988.

A Democracia Brasileira.
———

José Sarney, ex-pre-
sidente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

As mulheresAs mulheresAs mulheresAs mulheresAs mulheres
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Silvia Maria Morales

Precisamos falar
sobre isso. Nós, mulhe-
res, precisamos ter repre-
sentatividade para as
nossas pautas. Somos
52% do eleitorado e
somente 15% ocupan-
do cargos eletivos.

Além de romper
este machismo estrutural escan-
carado nos espaços de poder e
de tomadas de decisão, precisa-
mos pensar e propor políticas pú-
blicas para mulheres, pois, embora
alguns homens se proponham a
trazer a pauta de gênero, somos
nós que realmente vivemos e sa-
bemos do que precisamos.

As mulheres têm mais sensi-
bilidade e humanidade para lidar
com diversas pautas, em especial,
sociais e temos a competência e a
dedicação de quem luta, há déca-
das, pelo direito de equidade.

Como urbanista, posso desta-
car a questão da mulher e o direito
à cidade, através de espaços mais

Mulheres na Política
inclusivos, lazeres pen-
sado para mulheres,
transportes mais segu-
ros e outros.

Na Câmara Muni-
cipal, venho desenvol-
vendo ações junto à
Procuradoria Especial
da Mulher e à Rede de
Proteção e Atendimen-
to à Mulher, cuja co-

ordenação é composta pelo
CRAM - Centro de Referência de
Atendimento à Mulher, pelo
Conselho da Mulher e pela Pro-
curadoria Especial da Mulher,
além da participação de diver-
sas outras entidades do Poder
Público, da sociedade civil e do
terceiro setor.

Ações como a campanha de
conscientização sobre a Lei Ma-
ria da Penha, as Exposições
"Vestígios" e "Marias Valentes",
apresentações de dança, rodas
de conversas e o lançamento
do Dicionário de Expressões
Machistas, ganharam visibili-
dade ao longo do mandato.

Também propomos a obriga-
toriedade da afixação de carta-
zes sobre a violência contra a
mulher em bares e restaurantes,
contudo, este teve parecer con-
trário da Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação da Casa.

Através do gabinete, denomi-
namos a Tribuna Popular de "Ma-
ria Benedita Pereira Penezzi" - "Di-
tinha Penezzi", o hall do Salão No-
bre da Câmara Municipal de "Lau-
delina Cotrim de Castro", a Sala de
Apresentações do Teatro Munici-
pal "Erotides de Campos" de "Nel-
ma Nunes" e o Parque do Miran-
te de "Ladice Soriano Salgot",
grandes mulheres que fizeram
parte da história de nossa cidade.

Também estive à frente do
Fórum de Empreendedorismo

Feminino, através do qual reali-
zamos feiras de artesanato e pu-
demos fazer uma parceria com o
SEBRAE para cursos de capaci-
tação gratuitos para as artesãs.

Mulheres na política garantem
o fortalecimento de ações como es-
tas, e viabilizam o implemento de
políticas públicas com foco na me-
lhoria da qualidade de vida das mu-
lheres, que vivem tripla jornada de
trabalho, com salários desiguais e
exercendo funções de cuidados não
reconhecidos ou remunerados.

Precisamos enfrentar esta re-
alidade e propiciar ambientes de
trabalho e doméstico mais justos,
aliviando a sobrecarga da jorna-
da da mulher, da política de cui-
dados e dividindo as responsabi-
lidades sociais de forma mais igua-
litária entre homens e mulheres.

———
Silvia Maria Morales, en-
genheira civil, especialis-
ta e mestre em urbanis-
mo, integrante do Man-
dato Coletivo: a Cidade e
Sua do Partido Verde!

Brasil tem mais de 800 municípios
com mais eleitores que habitantes

Dirceu Cardoso Gonçalves

OBrasil possui 849 municí-pios com
mais eleitores do que habitantes. A
conclusão está no levantamento
do jornalista Macário Batista, pu-
blicado pelo jornal O Estado de
Fortaleza (CE), edição de 02/09/
2024, do qual tenho o prazer de
também ser colaborador. Cruzan-
do dados do IBGE, do TSE e de
outras fontes, ele desvendou e en-
controu as razões dessa esquisi-
tice. Veja, abaixo, seu relato:

"Tibau (RN) bem aqui na es-
quina de casa, extrema com o Ica-
puí, no Ceará é o município com
maior diferença entre eleitores e ha-
bitantes. O Brasil tem 849 municí-
pios com mais eleitores para vota-
ção de 2024 que habitantes, ou
15,2% do total. O dado foi obtido
após cruzar os números mais re-
centes da população estimada pelo
IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística) e com o de pes-
soas aptas a votar em outubro. O
IBGE divulgou, nesta quinta-feira,
a nova população estimada de to-
dos os 5.570 municípios brasilei-
ros, com o país alcançando 212,6
milhões de moradores. O TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) divulgou
em julho que 155,9 milhões (73,3%)
dessas pessoas são eleitores aptos
para ir às urnas em outubro.

O número de municípios com
mais eleitores que habitantes é
maior que o de 2022, quando a es-

"é comum em"é comum em"é comum em"é comum em"é comum em
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original e nãooriginal e nãooriginal e nãooriginal e nãooriginal e não
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timativa do IBGE estava defasada
e era feita com base no Censo de
2010. Naquela eleição, eram 579
cidades nessa condição, pouco
mais de 10% do total. Apesar da
diferença, especialistas, TSE e IBGE
afirmam que a diferença é normal,
já que existem migrações e diferen-
ças no conceito de domicílio civil e
eleitoral. A cidade com maior dife-
rença em termos absolutos é Tibau
do Sul (RN), cidade litorânea que é
uma das 53 do país que têm mais
residências vazias que ocupadas,
segundo dados do Censo 2022. O
município se caracteriza por ter
uma intensa atividade de veraneio,
e muitas casas são ocupadas ape-
nas ocasionalmente em períodos de
férias ou feriados, por exemplo.

Em termos proporcionais, a
cidade com maior diferença é Da-
vinópolis (GO), que tem 1.901 mo-
radores e 4.405 eleitores - ou seja,
131% mais pessoas aptas a votar
que habitantes, segundo dados do
IBGE e do TSE. A pedido da repor-
tagem, os dados foram analisados
por Járvis Campos, do Programa
de Pós-Graduação em Demografia
da UFRN (Universidade Federal
do Rio Grande do Norte) e coorde-
nador do Comitê de Projeções e Es-
timativas Demográficas da Asso-
ciação Brasileira de Estudos Popu-
lacionais. Ele afirma que o percen-
tual elevado não ocorre por proble-
mas nas estimativas. "Muitas pes-
soas podem eventualmente ter a

zona eleitoral nessas cidades, sen-
do residentes de outros municípi-
os", explica. Campos chama aten-
ção para o fato de que isso ocorre
em municípios de menor popula-
ção, já que apenas seis dos 849 da
lista possuem mais de 20 mil habi-
tantes. "São em grande parte mu-
nicípios com potencial turístico ou
que possuem uma dinâmica espe-
cífica, com uma elevada proporção
de domicílios de veraneio", pontua.
Entre os municípios, Campos ain-
da cita que 74% possuem até 5 mil
habitantes. "Uma parcela signifi-
cativa desses municípios é marca-
da por perdas de população, prin-
cipalmente de jovens que emigram
em busca de trabalho", diz. São
municípios marcados por um con-
texto de estagnação econômica, e
uma parcela desses emigrantes
mantém o município como local
de votação, pois, normalmente,
leva-se um tempo para a mudan-
ça do registro, diz Campos.

O coordenador técnico do Cen-
so Demográfico, Gustavo Junger
Silva, afirma que as metodologias

utilizadas por IBGE e TSE são
"substancialmente" diferentes: o
IBGE conta da população residen-
te utilizando métodos censitários
rigorosos, enquanto o número de
eleitores é baseado em registros
administrativos mantidos pelo TSE.
Por isso, diz, "é natural que existam
discrepâncias entre os dados popu-
lacionais e os números de eleitores".
Embora importantes do ponto de
vista da gestão de serviços públicos,
esses registros não foram criados
para contar pessoas residentes em
determinada localidade, em um
ponto específico no tempo, o que in-
viabiliza sua utilização para esses
fins", apurou Carlos Madeiro.

Embora o fenômeno ocorra
preferencialmente nos pequenos
municípios, é comum em todo o
País o eleitor mudar-se de sua ci-
dade original e não transferir o
seu título. Conhecemos casos as-
sim até em São Paulo, a maior ci-
dade da América Latina. Nossos
cumprimentos  ao jornalista e
produtor Macário Batista pelo es-
clarecedor material, que fazemos
questão de repassar aos nossos
leitores de outras regiões.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da ASPOMIL (Associa-
ção de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo) - tenente
dirceu@terra.com.br

Se os Prefeitos
calculassem...
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José Renato Nalini

Como é sabido, obras
que não aparecem não
seduzem a maior parte
dos gestores públicos
brasileiros. Por isso é
explicável, embora não
admissível, o atraso na
implementação do
Marco Legal do Sane-
amento. Fazer estação
de tratamento de esgoto, que im-
porta em tubulação pulverizada
em todas as residências, tratar
água de forma a fornecê-la em
condições ótimas de potabilida-
de, tudo isso deixa de ser atra-
ente para quem prefere fazer fes-
ta de São João, festivais, coisas
que dão marketing.

Só que o custo de se deixar de
lado o saneamento básico é
muito elevado. De acordo com
a Organização Mundial de Saú-
de - OMS, mais de dois bilhões
e duzentos milhões de pessoas
não têm acesso à água tratada
e mais de três bilhões e qui-
nhentos milhões não contam
com serviços de saneamento ge-
ridos de maneira segura.

Mais de dois bilhões de hu-
manos não podem utilizar re-
cursos básicos de higiene. E o
saneamento precário faz cair
em queda bruta o bem-estar da
população e a qualidade de
vida de todas as pessoas.

Além das questões de saú-
de, há um atraso do desenvolvi-
mento social e econômico, dian-
te de impactos como ansiedade,
risco de agressão sexual e perda
de oportunidades educacionais e
de trabalho. Já as doenças como
cólera e disenteria, febre tifoide,
infecções por vermes intestinais
e poliomielite, tudo deriva da fal-
ta de adequado saneamento.

Além disso, há retardo no
crescimento infantil e dissemi-
nação da resistência antimicro-
biana. Daí a responsabilidade
dos administradores munici-
pais, já que é na cidade que

as pessoas moram e
vivem.

Os impactos posi-
tivos do saneamento
para todos são eviden-
tes: retorno de cinco
dólares e meio para
cada dólar investido,
em razão de custos
menores em saúde,
maior produtividade
e menos mortes pre-

maturas. Queda de casos de di-
arreias e da disseminação de
vermes intestinais, esquistosso-
mose e tracoma. Redução da gra-

vidade e do impacto da desnutri-
ção. Promoção da dignidade e au-
mento da segurança, especialmen-
te entre mulheres. Impulso à fre-
quência à escola, especialmente en-
tre meninas, quando há provisões
de instalações de instalações sani-
tárias adequadas. Potencial recu-
peração segura de água, nutri-
entes e energia renovável a par-
tir de águas residuais e lodo e
possível aumento da resiliência
geral da comunidade a choques
climáticos.

É uma pauta e tanto. Os
futuros prefeitos deveriam co-
locar tudo isso no radar e le-
var mais a sério o saneamen-
to básico de suas cidades.

———
José Renato Nalini é Se-
cretário de mudanças
Climáticas da cidade de
São Paulo, desembarga-
dor aposentado, reitor
da Uniregistral, pales-
trante e conferencista

Insônia: novo foco de lucro
contínuo das farmacêuticas

Isabel Braga

Com lucros milio-
nários e distri- buição
de dividendos crescen-
tes, empresas farmacêu-
ticas têm investido pe-
sado nos medicamentos
para dormir como zol-
pidem e benzodiazepíni-
cos e no desenvolvimen-
to de novos medicamen-
tos e patentes envolvendo o sono. O
uso contínuo de sedativos garante
à indústria uma lucratividade bilio-
nária e contínua com drogas que
muitas vezes induzem dependência,
ainda que afetem a arquitetura do
sono e deixem o indivíduo com a
falsa sensação de descanso.

A cultura do alívio sintomáti-
co imediato em detrimento do foco
no bem-estar futuro ignora a ne-
cessidade de investigação clínica
das causas dos transtornos do
sono. Doenças que aumentam a in-
flamação do corpo, como diabetes
e doença celíaca, se constituem em
diagnósticos diferenciais causais e
podem ter essa identificação atra-
sada pela ausência de análise. O pa-
ciente é quem será prejudicado.

Assim, as causas clínicas da
insônia raramente são investigadas
e as demais consequências do uso
indiscriminado de benzodiazepíni-
cos, como dependência e alterações
de memória, embora relativamen-
te comuns no abuso, dificilmente
são associadas ao seu uso. Isso leva
ao consumo de mais medicamen-
tos para o tratamento dos efeitos
colaterais dos sedativos, colaboran-
do novamente para mais ganhos
da indústria, num grande círculo
vicioso. É necessário interromper
esse ciclo, realizando a correta in-
vestigação das queixas dos pacien-
tes, para que eles lucrem, não o aci-
onista da farmacêutica.

É comum que a causa do
transtorno do sono esteja nos há-
bitos dos indivíduos. As soluções
ditas naturais, ainda que com

"Soluções ditas"Soluções ditas"Soluções ditas"Soluções ditas"Soluções ditas
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que com respaldoque com respaldoque com respaldoque com respaldoque com respaldo
científico, sãocientífico, sãocientífico, sãocientífico, sãocientífico, são
desacreditadasdesacreditadasdesacreditadasdesacreditadasdesacreditadas
em detrimentoem detrimentoem detrimentoem detrimentoem detrimento
dos produtosdos produtosdos produtosdos produtosdos produtos
da moda"da moda"da moda"da moda"da moda"

respaldo científico, são
desacreditadas em de-
trimento dos produtos
da moda. Utilizando-
se da irracionalidade
consequente a ativa-
ção dos circuitos do
medo cerebral, um
exemplo disso está
nas reportagens alar-
mistas financiadas
pela indústria, nas

quais mães são orientadas a
não dormirem perto do bebê,
mas o uso de sedativos em pu-
érperas aumenta a cada dia.

Sempre houve a recomenda-
ção de que o uso dessas drogas
fosse apenas para casos de exce-

ção, assim como o utilizar medi-
camentos para emagrecer e a ci-
rurgia bariátrica. No entanto, a
sensação que se tem é que todo
mundo virou uma exceção,
onde o modelo econômico de
receita continuada - similar aos
streamings de séries e vídeos,
com entrada de capital recor-
rentemente - chegou aos medi-
camentos e a alta lucratividade
passou a ser a régua.

———
Isabel Braga, mãe, mé-
dica e doutora pela Fio-
cruz, com formação em
Medicina e Direito. Au-
tora de diversos artigos
científicos contempla-
da pelo prêmio Eric Ro-
ger Wroclawski em
2017 autora do livro
Noites de Renovação
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Programação da Semana
Cultural Gustavo Teixeira
começa no dia 20
São várias atividades gratuitas em um dos eventos
culturais mais tradicionais da cidade de São Pedro

A programação da 71ª Sema-
na Cultural Gustavo Teixeira será
realizada de 20 a 29 de setembro,
com, literalmente, um "chorinho" no
dia 13 de outubro, quando acontece
a apresentação do teatro "Com Ver-
sos", realizado pelo grupo Feito à
Mão, de São Pedro, que se reúne
para a prática do teatro. Antes da
apresentação haverá apresentação
de chorinho. Teatro, música, litera-
tura, passeio cultural e as finais dos
tradicionais concursos de poesias
são os destaques da programação.

O primeiro evento acontece no
dia 20, sexta-feira, com a apresen-
tação da peça "Frida - Este cadá-
ver ainda vive", da Cia de Teatro
de Mogi Mirim. Nas apresentações
marcadas para as 9h e as 19h no
Espaço Artístico Clarice Zezza Ma-
tarazzo, os atores usam relatos,
pesquisas e biografia da artista plás-
tica mexicana Frida Kahlo para le-
var ao público as intensas dores,
alegrias, perdas, angústias, inqui-
etudes e saudades da mulher que é
um símbolo para todos.

Para as 15h do dia 21, sábado,
está agendado o lançamento do li-
vro "Graça na escola", da escritora
Grace Yooko, que fez seu lançamen-
to na 27ª edição da Bienal do Livro
de São Paulo. Outra atividade do
dia é uma tarde de palestras com a
nutricionista Bruna Boscariol, so-
bre a nutrição e bem estar; psicólo-
ga Edilene Mendonça, com o tema
superando os conflitos familiares;
psicopedagoga Cecília Ghirotti, com
o tema Foco e Memória por meio
da Estimulação Cognitiva e a neu-
ropsicopedagoga Francisca Barre-
to, com a palestra Os desafios na
Aprendizagem. As palestras e o lan-
çamento do livro serão realizados
na Secretaria de Turismo.

Música também é destaque no
dia 21, quando acontece, às 20h, no
Espaço Clarice Zezza Matarazzo, a
apresentação de Welton Nadai, com
repertório de música popular brasi-
leira, pop internacional e clássicos
com seu violão.  A apresentação será
à luz de velas, o que confere um di-
ferencial charmoso ao evento.

VISÕES DA REALIDADE
-  A apresentação do teatro Des-
venturas de um Quixote, da Cia A
DitaCuja, de Ribeirão Preto, é o des-
taque da programação do dia 22,
domingo. A peça, que será apresen-
tada às 16h na praça Gustavo Tei-
xeira, conta a história do recém
nomeado cavaleiro Dom Quixote,
um cidadão ''impossibilitado'' de
enxergar a realidade que o cerca e
que ao jurar lutar pelo bem e pelos
mais fracos, vê monstros, perigos e
problemas de relevância duvidosa.

Já no dia 23, os alunos dos
Napes (Núcleos de Apoio Pedagó-
gico) da Rede Municipal de Ensino
apresentam, às 9h e às 14h na pra-
ça Gustavo Teixeira, uma homena-
gem ao poeta, com  jogral, decla-
mações e apresentações de teatro
destacando a importância do Gus-
tavo Teixeira para a cidade.

CAMINHOS E HISTÓRIA
- Uma das novidades da programa-
ção deste ano é a atividade progra-
mada para as 19h do dia 24.  "Pelos
caminhos do Poeta", com a histori-
adora e contadora de causos Giane
Adorno, vai narrar a história do
poeta, passando por lugares que ele
frequentou na cidade. A saída será
da Praça Gustavo Teixeira e os inte-
ressados devem deixar a sua vaga
reservada pelo telefone (19) 3481-
9471. A atividade é gratuita.

Contação de histórias também
é o tema da atividade do dia 25,
quando a Cia Clara Rosa  realiza
leituras com afeto,  um circuito com
atividades lúdicas e brincantes que
oferece  experiência acolhedora para
protagonizar o livro, o leitor e a lite-
ratura para infâncias. A atividade
acontece na Biblioteca Municipal
Gustavo Teixeira, às 10h e às 14h

O dia 25 também é a data de
um dos pontos altos da tradicional
semana: a final do concurso de
poesias inéditas. Além das decla-
mações, haverá apresentação de
danças premiadas pelos alunos da
ADRS. A final acontece no Centro
de Convenções Jacintho José Fa-
varo, a partir das 19h

No dia 26, são duas atividades
relacionadas à poesia: às 9h e às 14h,
acontece pelas ruas do comércio a
Intervenção Literária Itinerante "Li-
berte e Poesia!" da Cia Clara Rosa.
O público recebe uma poesia de pre-
sente sendo convidado de maneira
lúdica, a libertá-la da gaiola com
suas mãos. O participante que a es-
colhe por sorte decide se quer ouvi-
la ao pé do ouvido, de olhos venda-
dos, declamá-la, cantando, dançan-
do, brincando... sempre com acom-
panhamento musical, feito com
cada poesia, criando uma atmosfe-
ra intimista e afetuosa.

E à noite, a partir das 19h,
também no Centro de Convenções,
a final do Concurso de Poesias De-
clamadas Gustavianas, e as apre-
sentações das danças premiadas
dos alunos da ADRS.

A música é o destaque do dia
27, quando haverá, às 20h30, no
coreto da praça Gustavo Teixeira, a
apresentação do Coral Dorothéa
Bená Ghirotti, trazendo "Era uma
vez Gustavo Teixeira", um misto de
história, poesias, e canções. A praça
Gustavo Teixeira, ganha um ar do
início do século XX, com os coralis-
tas e participantes caracterizados de
roupas de época, retratando de for-
ma poética o modo de viver e como
a praça faz parte da memória afeti-
va de cada são-pedrense.

E ainda no dia 27, os alunos da
Etec vão apresentar no Cine Teatro
São Pedro, duas peças: às 8h, "A
justiça tarde mas não falha, no ve-
lho Oeste" e às 10h, "Brasilidades".

CINEMA - No dia 28, sába-
do, às 19h15, o gramado do Parque
Maria Angélica vai se transformar
em sala de cinema, com a apresen-
tação do filme "As aventuras do
Avião Vermelho", trama que apre-
senta a história de um menino que
se encanta com a história de um li-
vro. A classificação é livre.

Teatro em destaque mais uma
vez no dia 29, com a oficina de ini-
ciação de teatro de rua, com a Cia
A DitaCuja. Os participantes vão
receber informações sobre o teatro
de rua, expressões e projeção de
voz. A atividade acontece no  Espa-
ço Clarice Zezza Matarazzo, às 14h

Também no dia 29, no Teatro
Gran Circo de Fios, da Cia A Dita-
Cuja, O Apresentador, que não por
acaso é também o dono do Circo,
anuncia a grandiosa variedade de
números de virtuose e perigo. Po-
rém, as artistas Doretéa e Magnó-
lia, que são duas encantadoras
marionetes palhaças, desejam rea-
lizar as clássicas gags de palhaça-
ria. Entre as personagens a cum-
plicidade e a amizade surgem em
pequenos gestos de cuidados mú-
tuos. O Gran Circo de Fios é um
mergulho no mundo de emoção,
risos e poesia. A apresentação será
às 18h na praça Gustavo Teixeira.

E para encerrar a programa-
ção, no dia 13 de outubro acontece
a apresentação do teatro "Com Ver-
sos", realizado pelo grupo Feito à
Mão, de São Pedro. Os participan-
tes são independentes e se reúnem
para a prática do teatro. Antes da
peça os espectadores vão assistir a
uma apresentação de chorinho. A
programação tem início às 16h30
no espaço Clarice Zezza Matarazzo.

ENDEREÇO DAS ATIVIDA-
DES, TODAS GRATUITAS:

Secretaria de Turismo: Rua
General Osório, 846 - Centro

Espaço Artístico Clarice Zezza
Matarazzo - rua Joaquim Teixeira
de Toledo, 570 - Centro

Parque Maria Angélica Man-
frinato - rua Maestro Benedito
Quintino, s/n - Centro

Centro de Convenções Jacintho
José Fávaro - Avenida Paschoal
Antonelli, s/n - Colina de São Pedro

Praça Gustavo Teixeira

Teatro, música, literatura, passeio cultural e as finais dos tradicio-
nais concursos de poesias são os destaques da programação

Divulgação
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Guarda Civil Municipal completa 40 anos de
serviços prestados à população são-pedrense
Criada em 12 de setembro de 1984, por meio do Projeto de Lei 1439/84, a corporação se fortaleceu e conquistou novas legislações e atribuições

Aos 12 dias do mês de setem-
bro de 1984, a então prefeita de São
Pedro, Antonieta Eliza Ghirotti
Antonelli, tomaria uma decisão
fundamental para o fortalecimen-
to da segurança, da paz e da ma-
nutenção da ordem no município.
Naquele dia, a chefe do Poder Exe-
cutivo sancionaria a Lei 1439/84,
que instituiu a Guarda Civil Muni-
cipal de São Pedro (GCM).

Criada sob a alcunha de
"Guarda Municipal Armada de São
Pedro", segundo o texto da lei, a
corporação se prestava a ser
"uma corporação armada, dire-
tamente subordinada à delega-
cia de polícia de São Pedro, coad-
juvante do serviço de segurança
pública do estado, ficando a ela
afeto, ainda, os serviços de vigilân-
cia noturna, policiamento, auxílio
e cooperação ao trânsito e outros
de interesse da coletividade".

"Lembro-me bem que, na épo-
ca, a corporação tinha uma função
mais de vigilância noturna, de guar-
da patrimonial, era utilizada uma
farda de cor caqui e a sede situava-
se no portal de entrada da cidade",
relembra, saudoso, o assistente
administrativo, Reginaldo Soares,
de 57 anos, guarda civil municipal
mais experiente de São Pedro, com
30 anos de corporação.

Segundo o atual coman-
dante da Guarda Civil Munici-
pal de São Pedro, Luciano Ca-
valcante de Luna, ao longo de qua-
tro décadas a corporação cresceu,
se fortaleceu e conquistou novas
legislações e atribuições.

"Com mais treinamento, equi-
pamento, padronização e inteligên-
cia, a GCM se tornou um patrimô-
nio da nossa cidade, com poder de
polícia, assegurando a observância
dos patrimônios públicos e o res-
peito aos direitos dos cidadãos,
conduzindo ações fiscalizatórias de
segurança urbana, priorizando

aquelas de natureza preventiva
e de repressão qualificada, tudo
com foco na manutenção da or-
dem pública, na solução pacífica
de conflitos e no gerenciamento de
riscos", detalhou.

A Guarda Civil Municipal de
São Pedro atualmente dispõe de 19
guardas, efetivo que, muito em bre-
ve, será ampliado. "Em outubro
deste ano iniciaremos um curso de
formação de novos guardas civis
municipais e fortaleceremos ainda
mais a segurança do nosso muni-
cípio", diz o comandante Luna, que
destacou, ainda, o funcionamento
ininterrupto da corporação, 24 ho-
ras por dia, nos 365 dias do ano.

Patrulhamento - Nos últimos
tempos, as ações de patrulhamen-
to preventivo também tem sido for-
temente ampliadas em São Pedro.
Recentemente, foram entregues à
GCM três novas viaturas: o patru-
lhamento Maria da Penha, para
proteção às mulheres em situação
de violência doméstica, a Ronda
Escolar, além de uma Base Comu-
nitária Móvel, que auxilia a corpo-
ração a estreitar ainda mais os la-
ços com a comunidade e a prestar
apoio e suporte em eventos muni-
cipais. Ao todo são cinco viaturas
atuando diuturnamente na segu-
rança da população são-pedrense.

Com o telefone 153, a Prefeitu-
ra de São Pedro, por meio da Guar-
da Civil Municipal, proporciona
atendimento mais rápido e eficaz
para o cidadão. Ao ligar neste nú-
mero, é possível solicitar interven-
ções da Guarda Civil e realizar de-
núncias, comunicação de ocorrên-
cias, registro de furtos e falar dire-
tamente com a Guarda.

Outra medida de segurança
recentemente implantada é um
aplicativo específico para vítimas de
violência doméstica. Em caso de
situações de risco, as vítimas acio-
nam contato direto com a guarda.

Além disso, todas as 23 esco-
las da rede municipal de ensino
de São Pedro agora contam com
o "botão do pânico". Ao ser aci-
onado pelo diretor da unidade,
o chamado cai direto na cen-
tral da Guarda Civil Municipal,
que chega até o local da ocorrência
em cerca de cinco minutos.

SEGURANÇA - Os números
da Guarda Civil Municipal com-
provam a melhoria na sensação de
segurança da população são-pe-
drense. Nos últimos três anos, as
ocorrências registradas pela equi-
pe da GCM caíram de 906 para
481, uma queda de 46,9%.

Para o comandante da
GCM, a redução dos índices cri-
minais ocorreu graças ao for-
talecimento das políticas de pre-
venção e por, segundo ele, "estar
onde pode ocorrer o delito".

"Utilizando os meios tecnoló-
gicos, como videomonitoramento
e alarmes instalados em ruas, ave-
nidas, praças e prédios públicos,
conseguimos praticamente zerar o
vandalismo, as depredações e
furtos em unidades públicas e
dar aos usuários destes locais
uma maior sensação de seguran-
ça", explicou o comandante Luna.

O prefeito de São Pedro,
Thiago Silva, também destaca
a importância da tecnologia na
segurança pública. "Isso traz
mais efetividade nas ações e vi-
abiliza o pronto atendimento de
ocorrências de forma mais as-
sertiva, com o direcionamento
imediato de onde está acontecen-
do o delito, o que faz com que seja
remediada a problemática das
ações delituosas. O resultado final
disso tudo é uma maior sensação
de segurança do cidadão são-pe-
drense", celebra o prefeito, que
também destacou o reforço na se-
gurança pública da área rural
após o cadastramento de pro-

A Guarda Civil Municipal de São Pedro foi criada em 12 de setembro de 1984, por meio do
Projeto de Lei 1439/84, pela então prefeita Antonieta Eliza Ghirotti Antonelli

priedades e imóveis na central
de monitoramento, com locali-
zação via GPS para o pronto aci-
onamento das forças policiais.

Poder de polícia - Com a pro-
mulgação da Lei Federal no 13.022,
de 8 de agosto de 2014, e a institui-
ção do Estatuto Geral das Guardas

Civis Municipais, essas corporações
também obtiveram, formalmente,
o poder de polícia. Em outras pala-
vras, foram equiparadas às demais
polícias, consolidando seu status
como órgãos de segurança públi-
ca. Na prática, isso significa que
esses profissionais também têm au-

toridade para realizar atividades tí-
picas de polícia, como prisões em
flagrante e apresentação de ocor-
rências à polícia judiciária compe-
tente, além da promoção da segu-
rança pública dentro de suas com-
petências, conforme o princípio do
poder de polícia administrativa.

Tiago Stoco/Reprodução
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Desfile leva 9 mil pessoas às ruas de São Pedro
Prestigiado por um público estimado de 6 mil espectadores, o evento cívico-militar contou, ainda, com cerca de 3 mil pessoas desfilando

Aproximadamente 9 mil pes-
soas foram às ruas de São Pedro
no sábado passado para celebrar
o "7 de Setembro" e os 202 anos
de independência do Brasil. Pres-
tigiado por um público estimado
de 6 mil espectadores, o evento cí-
vico-militar contou, ainda, com
cerca de 3 mil pessoas desfilando
em uma vibrante celebração que
reuniu estudantes, militares e re-
presentantes da sociedade civil.

O eixo temático escolhido para
este ano foi "Gigante pela Própria
Natureza - O Resgate do Nosso Le-
gado Verde". Segundo a secretária
Samanta Almozara Bontorim, de
Educação, área que comandou a or-
ganização do desfile, o tema faz um
chamado à ação, convoca todos a
uma união em prol da proteção dos
nossos recursos naturais. "O objeti-
vo é mostrar que juntos podemos
garantir que as gerações futuras her-
dem um país rico em biodiversidade
e em liberdade, pois a independência
verdadeira também se traduz na ca-
pacidade de cuidar e proteger o nos-
so planeta", disse a secretária, que
destacou a parceria da Coordenado-
ria de Meio Ambiente na elaboração
do conteúdo do programa.

Caracterizados com os temas
do desfile, aproximadamente 2 mil
alunos, representando as 23 esco-
las da rede municipal de ensino,
desfilaram pela rua Malaquias
Guerra, no centro da cidade, entre

as ruas Veríssimo Prado e Joaquim
Teixeira de Barros. Montado na
esquina da rua José Estanislau de
Oliveira, um grande palco contou
com as presenças de diversas au-
toridades civis e militares, além de
secretários e coordenadores da Pre-
feitura de São Pedro.

O desfile, que anualmente en-
grandece a consciência de cidadania
e civismo e de amor à Pátria, neste
ano foi subdividido em quatro alas
ou subtemas, representados por alu-
nos e professores das 13 escolas mu-
nicipais de educação infantil. A ala 1,
denominada "Dos Filhos deste
Solo", teve a participação das esco-
las municipais de educação básica
(EMEBs) "Antônio Silva Benevi-
des"; "Professora Adriana Daniel";
e "Professor Antônio Carlos Pinto".
Os alunos desfilaram com roupas,
fantasias, adereços e bandeiras re-
presentando as comunidades tra-
dicionais e ancestrais do Brasil,
como os indígenas, quilombolas, ri-
beirinhos, pantaneiros e caiçaras, que
desempenham papel vital na preser-
vação do Meio Ambiente.

Na ala 2, "Nossos bosques tem
mais vida", os alunos e professores
das EMEBs "Dra. Halina Buba Bal-
don"; "Professor Juciê Roberto Si-
queira"; e "Maria Angelina Leão
Ferreira dos Santos" desfilaram
trajados de fantasias alusivas à
água, fauna e flora, celebrando a
riqueza de um dos países de

maior biodiversidade do mun-
do. Representando a ala 3, "O teu
futuro espelha essa grandeza", as
EMEBs "Professora Maria Amélia
Pimentel"; "Professor Marcelo de
Jesus Santos" e "Prefeito João Bal-
tieri" trouxeram uma mensagem de
alerta ao público sobre a importân-
cia da união de todos em torno de
sustentabilidade, da economia ver-
de, da matriz elétrica renovável, da
gestão eficiente dos resíduos e ou-
tras soluções ecológicas necessárias
para a preservação do planeta.

Na ala 4, "Um filho teu não foge
à luta", alunos e professores das
EMEBs "Professora Leny Bomtorin";
"Professora Sebastiana Élide Giocon-
do Perez"; "Professor Joaquim Nor-
berto de Toledo"; a Escola Municipal
de Ensino Especial "Maria Apareci-
da Bertato" (APAE) e o colégio parti-
cular São Vicente de Paulo (Poliedro)
ressaltaram a importância da con-
servação e das políticas públicas que
protegem a biodiversidade e previ-
nem as mudanças climáticas no Bra-
sil. Para isso, homenagearam nomes
de importantes militantes e lideran-
ças políticas, como Chico Mendes,
Ailton Krenak, Joênia Wapichana e
Marina Silva.

Na sequência, desfilaram pe-
las ruas da cidade os alunos das
escolas do ensino fundamental
"Professor Abdala Rahal Farhat
Neto"; "Professor Benedito Modes-
to de Paula"; "Doutor Celso Silvei-

ra Mello"; "Guido Dante"; "Profes-
sora Gentila Iolanda da Silva Fra-
re"; "Gustavo Teixeira"; "Iracy Ber-
tochi"; "Professora Maria de Fáti-
ma do Amaral"; "Professora On-
dina Mendes Parreira"; "Pro-
fessora Ricarda de Paiva Lima
Berzin"; da Escola Estadual "José
Abílio de Paula"; do Colégio Objeti-
vo, além de 15 alunos da Universi-
dade Paulista (UNIP).

Abertura - A abertura da sole-
nidade cívico-militar ficou por con-
ta dos militares e das forças de se-
gurança. Representando a 11ª Bri-
gada de Infantaria Mecanizada de
Campinas, um pelotão de 35 mili-
tares do 28º BImec (Batalhão de
Infantaria Mecanizado) marchou
pela rua Malaquias Guerra, coman-
dados pelo 2º tenente de Infanta-
ria, Lucas Duarte Lopes. Em segui-
da, sob o comando do 1º sargento
Melcsedec Mezahab Anchieta da
Costa, marcharam pelas ruas os 70
atiradores do Tiro de Guerra 02-
091, de São Pedro.

Um dos pontos altos do desfi-
le militar foi a exibição da viatura
blindada de transporte de pessoal
sobre rodas, denominada "Guara-
ni", 100% desenvolvida pelo Depar-
tamento de Ciência e Tecnologia do
Exército Brasileiro. Uma fanfarra
encerrou o desfile do TG, ao som
ritmado do bumbo, da caixeta, do
tarol e do prato. Comandadas pelo
Capitão Gustavo Gravena Frias, as

forças de segurança foram repre-
sentadas no desfile de 7 de Setem-
bro pela 3ª Companhia da Polícia
Militar do Estado de São Paulo e
Força Tática. Escoltados por duas
motos ROCAN, policiais fardados
conduziram viaturas do Policia-
mento Escolar, Patrulha Rural,
patrulha Maria da Penha, Força
Tática e Policiamento Comunitário.

O momento de animação fi-
cou por conta do Leão Daren,
mascote do Programa Educacio-
nal de Resistência às Drogas e à
Violência (PROERD), que animou
as crianças presentes no evento.
Em seguida, vieram os represen-
tantes da Polícia Militar Rodovi-
ária e da Defesa Civil, sucedidos
por 19 representantes da Guarda
Civil Municipal e por sua frota de
5 viaturas novas, como a base
móvel comunitária, a viatura
Maria da Penha, Ronda Escolar
e o Policiamento Ambiental.

Além do 7 de setembro, a
Guarda Civil Municipal aprovei-
tou a ocasião para celebrar os 40
anos de atividade no município
de São Pedro, completados no
dia 12 de setembro.

Com 40 integrantes, o Vai Ido-
sos, grupo da terceira idade de São
Pedro, contagiou o desfile com
muita alegria e descontração. Com
mensagens e adereços sobre a in-
clusão, união, empatia, igualdade,
amor, equidade, respeito, coragem,

esperança e humildade, eles entoa-
ram o Hino à Bandeira e, ao som
da banda de fanfarra, com pan-
deiro, tambor, batuque, atabaque,
caixeta e surdo, cantaram canções
em louvor à terra do jaracatiá.

O desfile teve, ainda, a partici-
pação do coletivo de ciclistas do
"Grupo de Pedal Turma do Zé",
com antigas e raras versões de fus-
cas do "VolkSãopedro", clube do
Fusca de São Pedro que reúne ami-
gos apaixonados pelo veículo. So-
bre duas rodas, participou do even-
to o motogrupo "Razantes SP", co-
letivo de 30 integrantes formado
por jovens de São Pedro e amantes
das motocicletas.

Finalizando o evento em gran-
de estilo, os "Amigos do Kajuba"
abrilhantaram o desfile de 7 de Se-
tembro exibindo belos cavalos de
diversas raças. Foram cerca de 50
cavaleiros de diversas comitivas,
como a São Pedro e Capim Fino; a
comitiva do Centro de Treinamen-
to Alex, Jadson e George; a comiti-
va do Bino Frete; e cavaleiros das
cidades vizinhas, Águas de São
Pedro, Santa Maria da Serra, Rio
Claro e Piracicaba.

O ato cívico foi encerrado em
frente à Igreja Matriz de São Pe-
dro, com o público e autoridades
presentes entoando, solenemente,
o Hino Nacional e o Hino da Inde-
pendência diante da bandeira do
Brasil, o pavilhão nacional.

Caracterizados com os temas do desfile, aproximadamente 2 mil alunos, representando as 23 escolas da rede municipal de ensino, desfilaram pelas ruas de São Pedro

Tiago Stoco
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Próximo leilão terá quase 2.000 veículos

Ao todo, serão 625 veículos com condições de circular pelas ruas em Itapecerica da Serra e
Juquitiba, além de lotes de sucata para desmonte ou reciclagem

Divu lgação

O calendário da nova fase
de leilões de veículos do Depar-
tamento Estadual de Trânsito
de São Paulo (Detran-SP) conta
agora com um sexto certame,
com unidades recolhidas nas
cidades de Itapecerica da Serra
e Juquitiba. Edital publicado no
Diário Oficial do Estado desta
segunda-feira, 9 de setembro,
anuncia para 1° de outubro o
início do pregão conjunto dos
municípios, com um total de
1.944 lotes, divididos entre três
pátios autorizados. São, ao todo,
625 veículos aptos a circular,
827 lotes de sucata aproveitá-
vel com motor servível, 416 lo-
tes de sucata aproveitável com
motor inservível e 76 de sucata
para fundição e reciclagem. A
inscrição para participar deve
ser feita até 48 horas antes do
evento no site da Líder Leilões
(www.liderleiloes.com.br), orga-
nizadora do certame, mesmo
endereço das sessões.

Serão quatro dias de pregão:
os dois primeiros (1° e 2 de outu-
bro) são dedicados aos carros com
condições de circular, os dois se-
guintes (3 e 4 de outubro) terão a
venda das sucatas aproveitáveis

com motor "servível" e das sucatas
aproveitáveis com motor "inserví-
vel" e também, na manhã do últi-
mo dia (4 de outubro), a oferta de
sucatas "inservíveis". Os leilões fo-
ram suspensos em 2023 para uma
revisão geral com vistas à sanitiza-
ção do processo. Desde a retoma-
da, com o arremate de mais de
400 veículos em Botucatu, no
final de julho, já foram anunci-
ados outros quatro leilões: além
de Botucatu, o certame de Capela
do Alto e Cesário Lange, realizado
em 13 de agosto, o de Cerquilho,
promovido no dia 20 de agosto.

No edital desta segunda-
feira, é possível ver a lista com-
pleta dos lotes oferecidos, com
informações como marca, mo-
delo, motor, cor, ano de fabri-
cação e lance mínimo definido
por peritos. O lance mínimo é o
valor de partida para as ofer-
tas. A avaliação estimada para
cada veículo é calculada com
base nos valores praticados pelo
mercado e no estado de conser-
vação da unidade.

Visita e pré-lance - Custodia-
dos em três pátios autorizados pelo
Detran-SP, presentes no edital, os
veículos podem ser conferidos de

perto nos dois dias úteis que ante-
cedem a abertura para os pré-lan-
ces. O contato com os veículos, suca-
tas e materiais ferrosos será apenas vi-
sual, sem manuseio, toque ou qual-
quer tipo de teste, das 9h às 16h.

Os pré-lances também têm
data certa para acontecer: eles po-
dem ser feitos a partir de 11 de se-
tembro. Ao dar um pré-lance, o
participante está sugerindo um pre-
ço para um veículo, valor que será
convertido em lance no início da
sessão pública e que, se não supe-
rado em até 30 segundos, se tor-
nará automaticamente o vencedor
e comprador daquela unidade.
uma vez aceito, um lance não pode
ser desfeito. Não há possibilidade
de desistência, conforme a Lei fe-
deral nº 14.133/2021.

O pré-lance é recomendado
como medida preventiva para evi-
tar falhas técnicas e de conexão,
da parte do comprador postulan-
te, durante o pregão. Quem não o
fizer, porém, também pode partici-
par do leilão de seu interesse, fa-
zendo lance durante a sessão.

Há regras para o lance. No
caso dos carros em condições de
circular, de acordo com o edital, o
valor entre um incremento e outro

deve ser de R$ 100,00 (cem reais).
Já no caso das sucatas aproveitá-
veis, o valor é de R$ 50,00 (trinta
reais). E, no das sucatas para reci-
clagem, medidas por quilo, de R$
0,02 (dois centavos) por peso do

lote.  Vale ressaltar que, mesmo
que tenha um pré-lance tenha
sido feito, o proprietário do ve-
ículo listado para leilão tem o
direito de recuperá-lo até um
dia útil antes do certame, medi-

ante a quitação dos débitos pen-
dentes, entre infrações e tarifas
de remoção e custódia em pá-
tio, conforme a Resolução 623,
de 2016, do Conselho Nacional
de Trânsito (Contran).

PPPPPAGUEAGUEAGUEAGUEAGUE M M M M MENOSENOSENOSENOSENOS

Próximas etapas do Circuito Corridas será  em Piracicaba, Mogi Guaçu e Campinas
O Circuito Corridas Pague

Menos 2024 está agitando as cida-
des e trazendo uma oportunidade
incrível para quem busca superar
desafios, melhorar a qualidade de
vida e viver momentos inesquecí-
veis. Com quatro etapas já realiza-
das - Americana, Limeira, Vali-
nhos e Itu - e mais de 7.800 atletas
participantes, o evento segue firme
rumo às suas próximas corridas.
A próxima parada é em Piracicaba,
no dia 29 de setembro, com larga-
da às 7h.   No site https://
www.corridapaguemenos.com.br/,
estão disponíveis as inscrições para
as últimas três etapas: Piracicaba,
Mogi Guaçu e  Campinas.

A etapa de Piracicaba será es-
pecial. Além dos percursos de 10K
e 5K, divididos nas categorias mas-
culina e feminina, o evento tam-

bém traz a caminhada Pet, ideal
para quem quer participar ao lado
de seu companheiro de quatro pa-
tas. No final, todos os participan-
tes recebem uma medalha exclusi-
va. Haverá um espaço completo
para os pets, com água e toda a
estrutura para o conforto deles.

O percurso passará por pon-
tos turísticos incríveis, como o En-
genho Central, patrimônio históri-
co local, tornando essa corrida ain-
da mais memorável. Além disso, a
maior equipe participante será pre-
miada. "A largada será no Miran-
te, passando por pontos turísticos,
como no Engenho Central, tomba-
do como patrimônio histórico da
cidade. São poucas as diferenças
entre os 5 e 10 km. É um trajeto
agradável", comenta o CEO da
Chelso Sports, Guilherme Celso.

O Circuito Corridas Pague Me-
nos 2024 foi criado para incluir e in-
centivar a qualidade de vida através
da corrida de rua, visando buscar e
conquistar metas pessoais, tudo isso
com muita qualidade e comprometi-
mento como a Rede faz para seus
clientes.  As etapas passarão também
pelas cidades de  Mogi Guaçu (20/
10) e Campinas (17/11). As inscrições
já podem ser feitas no site https://
www.corridapaguemenos.com.br/
, disponíveis para todas as eta-
pas. Sempre inovando, além das
etapas haverá: Pet Friendly, em Pi-
racicaba e Campinas.

Inaugurada em 1989, a Rede
de Supermercados Pague Menos
está entre as 40 maiores empresas
supermercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associação
Brasileira de Supermercados

(ABRAS). Atualmente, possui 36
lojas em funcionamento nas cida-
des de Americana, Araras, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d'Oeste, Salto, São João da Boa
Vista, São Pedro, Sumaré, Tietê e
Valinhos. A empresa possui um
Complexo Administrativo, Logísti-
co e Entreposto de Carnes em Santa
Bárbara d'Oeste, com 200 mil m².
Com mais de 7 mil colaboradores,
segue em constante expansão. A fór-
mula do bom atendimento, soma-
da aos produtos de qualidade e aos
preços imbatíveis, faz da varejista
sinônimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e varie-
dade.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"! A próxima parada é em Piracicaba, no dia 29 de setembro, com largada às 7h

Divulgação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
ZÉ ALAMBRADOS VENDO  ma-
terial e mão de obra. Tratar:
(19)9.99001820 (19)9.99858562
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 550.000,00 - (M)

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista pa-
norâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários car-
ros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros,
sala para 2 ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal.
R$ 470.000,00 (P)

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente resi-
dência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos,
w. c. social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar,
cozinha com armários, varandas em L, piscina, quiosque com
churrasqueira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.

CHÁCARA CAMARGO: 5.016.00 m2, ótima localização, esquina,
postinho para energia, pequeno declive. R$ 310.000,00 (E)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

V e n d oV e n d oV e n d oV e n d oV e n d o
p e l ap e l ap e l ap e l ap e l a

m e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o r
oferta!oferta!oferta!oferta!oferta!

VENDO DIRETO COM A PROPRIETARIA : Apartamento praia da
Enseada  Guarujá .com 2 quartos (1 com sacada) ,2

banheiros,lavabo, cozinha completa,tela de proteção , garagem,
elevador. 3 quadras da praia 5 minutos a pe da  areia . Super-

mecado na esquina do prédio. Tratar : (19) 997169648 zap

PEUGEOT 208 ACTIVE 2022 prata 6 marcha automático com
27.000 km único dono na garantia tratar cel  (19) 9.9781-3300

PIRACICABA- VENDE-SE
Linda casa, há 200 metros do Hospital da Cana, toda porcela-
nato, entrada pra carros, com 3 dorm, 2 suítes, copa, cozi-
nha, sala ampla, ofurô, edícula nova, quarto, sala, cozinha
com churrasqueira, 2 wc, etc. Só a edícula se fosse vender
daria 280 mil, fora terreno mais 400 mil.. Então com a casa
principal passaria de um milhão, mais wc social… e com a
suíte temos 5 wcs, valor para vender rápido: 950 mil reais. Aceito
casa de menor valor no negócio. Tratar fones:(19)99927.1241 e
(19)99862.4594. Tratar com Beto ou Thon.

ALUGO CASA
2 quartos, sala,
cozinha, área de

serviço, garagem,bairro
Vale do Sol

Tratar: fone (19)
9.9644.0939
valor locação 
R$ 1.500,00.
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Pacientes de São Pedro recebem aparelhos auditivos

Fonoaudióloga Selma Lima Darci com a paciente Darci Souza Ferreira A ação aconteceu na quarta-feira, dia 11, na segunda uni-
dade do Hospital São Lucas

Acompanhado da esposa Telma, o aposentado José Luiz Piva,
de 66 anos, também recebeu o aparelho

 Tiago Stoco

A enfermeira Darci Souza
Ferreira, de 59 anos, descobriu
há alguns anos que não estava
ouvindo muito bem, não com-
preendendo claramente o que as
pessoas falavam, o que a preju-
dicava muito no trabalho. "Na
época, passei por um otorrino-
laringologista, fiz uma audio-
metria e foi detectada uma per-
furação no meu tímpano direi-
to", relatou ela, que na ocasião
tentou adquirir um aparelho
auditivo, mas frustrou-se ao

tomar conhecimento do alto
custo do equipamento. A enfer-
meira, então, procurou uma
unidade de saúde da rede pú-
blica do município de São Pe-
dro, onde passou por uma nova
avaliação e foi constatada a per-
da de audição e a necessidade
do uso do aparelho.  "Não
aguardei nem um ano para re-
ceber o aparelho", celebrou.

Darci é uma das 28 pessoas
que receberam e tiveram insta-
lados, gratuitamente, 56 apare-

lhos auditivos. A ação tem como
objetivo promover a inclusão das
Pessoas com Deficiência (PcD) e foi
realizada na quarta-feira, 11, na se-
gunda unidade do Hospital São
Lucas de São Pedro, no bairro São
Benedito. Além desta, outras en-
tregas e instalações de aparelhos
auditivos estão programadas para
o decorrer deste ano.

A instalação dos aparelhos
auditivos nos 28 pacientes foi rea-
lizada pela fonoaudióloga Selma
Lima. De acordo com ela, os apare-

lhos são de primeira linha, impor-
tados dos Estados Unidos e da
Suíça. "Um equipamento dessa
qualidade custa entre R$ 10 mil
e R$ 12 mil, em uma clínica par-
ticular", disse a especialista.

"Tenho mais de 20 anos de
experiência na área e posso di-
zer que são poucos os lugares
preocupados com a saúde audi-
tiva. Em alguns municípios, na
rede pública, leva de três a qua-
tro anos para que o paciente da
fila de espera possa, enfim, ob-

ter um aparelho auditivo",
acrescentou. O aposentado José
Luiz Piva, de 66 anos, também
recebeu o aparelho. Morador de
uma chácara no bairro Santa-
na, em São Pedro, há 6 anos ele
vem sofrendo de uma perda
auditiva gradativa. Segundo
sua esposa, Telma Piva, de 62
anos, isso tem prejudicado mui-
to a comunicação entre os dois
e até o cuidado com o neto.

"O José não escuta bem
quando está em um som am-

biente com mais ruído ou no
meio de mais  gente,  a í  pre-
c i s a  c h e g a r mais perto para
ele entender e, como mora-
mos em um lugar maior, com-
plica ainda mais. Além disso,
temos um neto de 4 anos e
meio, de quem cuidamos. Ele
tem autismo severo e dificul-
dades e esses aparelhos au-
ditivos vão facilitar muito a
nossa comunicação", disse,
emocionada, dona Telma. "Es-
tou muito feliz", sorriu José.

DDDDDESAFIOSESAFIOSESAFIOSESAFIOSESAFIOS     GLOBAISGLOBAISGLOBAISGLOBAISGLOBAIS

Estudantes de São Pedro participam de simulação da ONU
Representando a cidade

de São Pedro, as estudantes
Melissa Franco e Jamily Al-
ves participaram da primeira
edição da YALE MUN Latam,
uma simulação da ONU or-
ganizada pela Universidade
de Yale, realizada pela pri-
meira vez no Brasil, em agos-
to, na cidade de São Paulo.

Acompanhadas pela advi-
sor e engenheira agrônoma
Waleska Del Pietro Storani,
as alunas se uniram a estu-
dantes de toda a América La-
tina para debater e propor solu-
ções para desafios globais, re-
presentando diferentes países
no cenário diplomático.

O YALE MUN Latam visa
desenvolver habilidades como
liderança, negociação e pensa-
mento crítico, capacitando os
participantes a se tornarem
agentes de transformação em
suas comunidades. "Incentivar
essa geração é investir no fu-
turo que queremos construir",
explicou Waleska, ao ressaltar
que as jovens já estão se prepa-
rando para participar de simu-
lações internacionais nos Esta-
dos Unidos no próximo ano. "A
participação delas é um orgu-
lho para São Pedro, demons-
trando o potencial dessas jo-
vens da nossa região para lide-
rar e transformar o futuro".

As estudantes participaram da primeira simulação YALE MUN
Latam no Brasil

Divulgação
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Nelinho é absolvido de todas as denúncias
de que teria cometido um crime eleitoral
Vereador diz  que momento foi  de comemoração; fez  questão de agradecer a
atuação desses advogados que,  desde o início,  acreditaram na sua inocência

O vereador Nelinho Noronha
(PT) acaba de receber a notícia de
que, em decisão unânime do Tri-
bunal Regional Eleitoral, do últi-
mo dia três de setembro, foi absol-
vido de todas as denúncias de que
teria cometido crime eleitoral na
cidade de Águas de São Pedro, por
transferência de votos. A notícia foi
dada oficialmente em encontro que
teve em São Paulo, nesta última
quarta-feira, 11 de setembro, com
o advogado Luiz Eduardo Gree-
nhalgh, que cuidou do caso, junta-
mente com sua equipe de advoga-
dos formada ainda por Guilherme
Nemésio, Fábio Gaspar de Souza e
Matheus Rodrigues Correa.

Nelinho Noronha diz que o

momento foi de comemoração, e fez
questão de agradecer a atuação
desses advogados que, desde o iní-
cio, acreditaram na sua inocência.
"Agradeço a atuação destes advo-
gados, especialmente do Luiz
Eduardo Greenhalgh, que fez um
excelente trabalho e logo na segun-
da instância, o TRE já reconheceu
a minha inocência, assim como
agradeço aos advogados Hélio de
Freitas e Lucas que também atua-
ram na minha defesa. Foram
inúmeros processos colocado
injustamente contra a minha
pessoa, mas sempre acreditei na
Justiça, mesmo que em primei-
ra instância não ouve esse reco-
nhecimento", comemora o verea-

dor.  Para além dos advogados, Ne-
linho Noronha também faz ques-
tão de agradecer a população de
Águas de São Pedro e especial-
mente aos seus eleitores que
confiaram na sua inocência e no
trabalho que desenvolve na Câ-
mara Municipal de Águas de São
Pedro. "Sem dúvida, todo esse
apoio foi fundamental e me deu
força e sustentação para que pu-
desse me manter firme, porque
não é nada fácil ser acusado in-
justamente, e continuasse acre-
ditando na justiça, que muitas
vezes é até falha, assim como
pudesse continuar atuando em
prol da população da nossa ci-
dade", completa o vereador.

Os advogados Guilherme Nemésio, Fábio Gaspar de Souza, Matheus Rodrigues Correa, Nelinho
Noronha e Luiz Eduardo Greenhalgh, comemorando a absolvição

Divulgação
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Águas de São Pedro realiza
importante evento de vôlei

No último sábado, 7 de se-
tembro de 2024, Águas de São
Pedro foi palco de um grande
evento de vôlei, reafirmando
seu compromisso com o de-
senvolvimento esportivo. A
competição, realizada em par-
ceria com a Associação Des-
portiva Vôlei Mãozinha, con-
tou com a participação de

quatro equipes em um quadran-
gular de alto nível técnico.

As equipes Águas Vôlei, Esco-
la, Mãozinha e Vôlei disputaram
partidas intensas ao longo de todo
o dia, proporcionando um espetá-
culo de dedicação e espírito espor-
tivo. O evento aconteceu nas qua-
dras do Colégio Ângelo Franzin e
do Complexo Prefeito Armando

Brandini, reafirmando a impor-
tância de parcerias para a reali-
zação de eventos que promovem
a prática esportiva.

Ao final da competição, as
premiações foram distribuí-
das conforme a classificação:
4º lugar: Vôlei,  3º lugar:
Mãozinha, 2º lugar: Águas
Vôlei, 1º lugar: Escola.

A competição foi realizada em parceria com a Associação Desportiva Vôlei Mãozinha

Divulgação
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Iniciativa cobra implementação
de políticas públicas ambientais
A Iniciativa, que reúne especialistas na área socioambiental, desenvolveu oito propostas
com o objetivo de contribuir para a recuperação de áreas degradadas na região

Atento ao cenário atual de cri-
se climática, o projeto Corredor
Caipira: Conectando Paisagens e
Pessoas acredita ser importante
que a sociedade esteja atenta às
questões socioambientais, de
forma a cobrar a implementa-
ção de políticas públicas volta-
das à área nos municípios em
geral. "É fundamental a popu-
lação considerar questões soci-
oambientais", afirma Henrique
Ferraz de Campos, coordenador
técnico do Corredor Caipira.

A iniciativa, que reúne especi-
alistas na área socioambiental, de-
senvolveu oito propostas com o
objetivo de contribuir para a recu-
peração de áreas degradadas na
região em que está inserida, for-
mada, diretamente, pelos municí-
pios de Piracicaba, São Pedro,
Águas de São Pedro, Santa Maria
da Serra e Anhembi.

"Um dos intuitos do proje-
to é fomentar políticas públicas
e saberes relacionados à temá-
tica, a fim de promover susten-
tabilidade e melhores condições
de vida para as pessoas na re-
gião", afirma Henrique.

"Nas eleições municipais, su-
gerimos um olhar atento aos pla-
nos dos candidatos, que, na nossa
opinião, precisam incluir metas e
propostas que atendam às urgên-
cias climáticas e socioambientais
que estamos enfrentando, cujo im-
pacto maior recai sobre a parte da
população mais vulnerável social-
mente", completa o especialista.

O material desenvolvido pelo
Corredor Caipira e intitulado Propos-
tas para Políticas Públicas Mu-
nicipais Socioambientais, está
disponível a toda a sociedade para
download gratuito pela área de do-
wnloads na página do projeto: ht-
tps://corredorcaipira.com.br/do-
wnloads/.

Para especialistas do projeto,
é fundamental considerar políticas

públicas voltadas à mitigação e
adaptação às mudanças climáti-
cas; as práticas de transição para
uma agricultura sustentável e
agroecológica; e a dinamização do
fluxo entre a cidade e o campo, de
forma que seja possível conectar,
para além da paisagem, também as
pessoas. E, também, as políticas de
infraestrutura verde e de amplia-
ção da cobertura florestal nativa e
de gestão de resíduos sólidos.

O Corredor Caipira é reali-
zado pela Fundação de Estudos
Agrários Luiz de Queiroz (Fe-
alq) e pelo Núcleo de Apoio à
Cultura e Extensão Universitá-
ria em Educação e Conservação
Ambiental (Nace-Pteca) da Es-
cola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz/Universidade
de São Paulo (Esalq/USP). O
patrocínio é da Petrobras, por
meio do Programa Petrobras
Socioambiental.

Iniciativa desenvolveu propostas para a recuperação de áreas degradadas na região

Grégory Antony
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Nota Fiscal Fácil simplifica
emissão de documentos de
forma prática e acessível

Plataforma beneficia transportadores autônomos, pequenos
produtores rurais e microempreendedores individuais (MEIs)

A Secretaria da Fazenda e
Planejamento do Estado de São
Paulo (Sefaz-SP) avança no
processo de modernização fa-
zendária em prol da desburocra-
tização e simplificação de pro-
cedimentos que beneficiam di-
retamente empresas e cidadãos.

A partir da próxima segun-
da-feira (16), será disponibiliza-
da uma plataforma simplifica-
da para a emissão de documen-
tos fiscais eletrônicos, como NF-
e (Nota Fiscal Eletrônica), NFC-
e (Nota Fiscal de Consumidor
Eletrônica), MDF-e (Manifesto
Eletrônico de Documentos Fis-
cais) e CT-e (Conhecimento de
Transporte Eletrônico

Instituída pelo Ajuste SINI-
EF 37/19, a Nota Fiscal Fácil
(NFF) tem como objetivo facili-
tar a emissão de notas fiscais
eletrônicas de forma prática e
acessível, sem a necessidade de
um certificado digital. Para
isso, basta utilizar o aplicativo
Nota Fiscal Fácil, disponível
gratuitamente para smartpho-
nes Android e iOS.

Além de simplificar o pro-
cesso de preenchimento das no-
tas fiscais, o aplicativo permite

a emissão de documentos mes-
mo sem conexão à internet, com
a possibilidade de armazenar os
arquivos diretamente no celu-
lar. Isso elimina a necessidade
de ferramentas complexas ou de
custos adicionais para os usuá-
rios. Em São Paulo, o sistema já
está disponível para Transpor-
tadores Autônomos de Cargas
(TAC), que podem emitir o CT-e
e o MDF-e. A partir de 16 de
setembro de 2024, MEIs e pe-
quenos produtores rurais tam-
bém poderão usar o sistema
para emitir NF-e e NFC-e em
vendas ou devoluções. No caso
dos MEIs, é necessário realizar
o credenciamento voluntário no
Sistema de Nota Fiscal Eletrô-
nica para começarem a emitir os
documentos utilizando a Nota
Fiscal Fácil (NFF), melhorando
a jornada do usuário por meio
de soluções tecnológicas intui-
tivas. Essa medida visa simpli-
ficar e modernizar a emissão de
documentos fiscais eletrônicos,
trazendo mais  prat ic idade
para microempreendedores
individuais (MEIs), pequenos
produtores rurais e transpor-
tadores autônomos.
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Prefeito de Águas persegue
servidor e poderá ter cassada
sua candidatura ou diplomação
De acordo com a representação do promotor de Justiça Sérgio Henrique Marino, o prefeito João Victor violou norma ao transferir servidor

O promotor de Justiça Sergio
Henrique Marino, do Ministério
Público Eleitoral de São Pedro, fez
representação contra o prefeito da
cidade de Águas de São Pedro,
João Victor Barboza, que é candi-
dato à reeleição, pedindo que seja
multado por desrespeitar a legisla-
ção eleitoral, o que, posteriormen-
te, poderá resultar na cassação da
sua candidatura ou diploma. De
acordo com a representação, o pre-
feito e candidato à reeleição João
Victor Barboza, violou norma des-
crita no art. 73, inciso V, da Lei
Eleitoral n.º 9.504/97, ao remover
e transferir o servidor Elizeo Da-
vid Vieira Silva, ocupante do cargo
efetivo de serviços gerais da Secre-
taria de Serviços Urbanos e Meio
Ambiente de Águas de São Pedro
para a Secretaria de Turismo, Es-
portes e Termalismo de Águas de
São Pedro, o que é vedado nos três
meses que antecedem às eleições.
Essa transferência ocorreu em 11

de julho deste ano, conforme a Por-
taria de 15/07/2024), e em 21/08/
2024, transferido de volta àquela
Secretaria de origem.

O Ministério Público Eleitoral,
na representação, informa que a re-
moção/transferência impugnada é
aquela ocorrida no dia 21/08/2024,
da Secretaria de Esportes para a
Secretaria de Obras. Tanto o pedido
liminar quanto o pedido principal
dizem respeito a esta conduta veda-
da, pois a primeira transferência,
embora materializada no dia 15/07/
2024, apenas formalizou remoção
que já tinha sido efetivada no mês
de fevereiro de 2024 (segundo espe-
cificado pelo noticiante na Notícia
de Fato apresentada ao MPE).

O servidor Elizeo David Vieira
Silva alega que o prefeito o transfe-
riu de secretaria em represália ao
fato de ter colocado em seu veículo
particular material de campanha
eleitoral da candidata a prefeita,
Maria Ely (PSD), que também dis-

puta a candidatura de prefeita da
cidade. De acordo com Elizeo, que
defende a democracia, há tempo ele
vem sofrendo assédio a ponto de
chegar ao extremo e denunciar os
fatos à Justiça Eleitoral, e afirma,
inclusive, que certamente há outros
servidores que também estariam
sendo assediados, mas tem medo
de denunciar em função de repre-
sálias futuras.

DEFESA - Diante disso, na
representação, o promotor solicita
que o prefeito João Victor Barboza
seja notificado a apresentar defesa
no prazo de cinco dias, assim como
seja, ao final, julgado procedente o
pedido, para que seja reconhecida
a prática de conduta vedada, com
a aplicação da sanção prevista no §
4º do artigo 73 da Lei 9.504/97. A
medida tomada pelo prefeito pode-
rá inclusive gerar a cassação do seu
registro de candidato ou de uma
futura diplomação, no caso de ser
vitorioso no processo eleitoral.

Divulgação

O prefeito de Águas de São Pedro denunciado por perseguir servidor que não apoia a sua candidatura à reeleição

Representação do Ministério Público Eleitoral

A distribuição na Justiça Eleitoral foi feita segunda (9)
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Com déficit de mais de 14,3 mil policiais
civis retomando crescimento, Sindicato
ainda aguarda plano de valorização salarial

FALECIMENTOS
SRA. LASARA PEDROSO DO AMA-
RAL AGOSTINHO faleceu no dia 06/
09 na cidade de São Pedro, aos 97
anos de idade. Era viúva do Sr. Adão
Agostinho. Era filha dos falecidos Sr.
João Pedroso do Amaral e da Sra.
Ana Maria Francisca. Deixa os filhos
Maria Rita Agostinho Bragaia e Cleu-
sa Aparecida Agostinho. Deixa ne-
tos, bisnetos e demais familiares e
amigos. O seu sepultamento deu-se
dia 06/09 saindo a urna mortuária as
14:00h do Velório Memorial São Pe-
dro sala "1" seguindo para o Cemité-
rio Municipal da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo da famí-
lia. Á família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA EMILIA DO NASCI-
MENTO faleceu no dia 06/09 na ci-
dade de Charqueada, aos 81 anos
de idade. Era filha dos falecidos
Sr. Antônio Manoel do Nascimento
e da Sra. Maria Emília de Jesus.
Deixa demais familiares e amigos.
O seu sepultamento deu-se dia
06/09 saindo a urna mortuária as
17:00h do Velório Municipal de
Charqueada seguindo para o Ce-
mitério Municipal da mesma localida-
de onde foi inumada em jazigo da
família. Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. LUCIANO LEME DE ARAUJO
faleceu no dia 07/09 na cidade de
Piracicaba, aos 37 anos de idade.
Era filho dos Sr. Valdemir Leme de
Araújo e da Sra. Genilda Aparecida
Daniel Araújo. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e seu sepul-
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SRA. MARIA SORRILLA FALECEU
dia 03/09/2024, na cidade de Piraci-
caba, contava 98 anos, filha dos fi-
nados Sr. Salvador Sorrilla e da Sra.
Joanna Salla, era viúva do Sr. João
Lucio de Campos; deixa os filhos:
Terezinha de Campos, falecida; Ma-
ria Luiza de Campos, falecida; Luiz
de Campos, falecido; Nair Vera de
Campos Almeida, casada com o Sr.
Raldemiro Bezerra de Almeida e Jose
Antonio de Campos, casado com a
Sra. Josefa Macaubas de Campos.
Deixa netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Sepultamento dia 04/
09/2024, às 16h30 do Velório Memo-
rial São Pedro/SP, sala "01", para o
Cemitério Municipal da Saudade da
cidade de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesa da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SEBASTIANA DE FATIMA
PAES DOS SANTOS faleceu dia 04/
09/2024, na cidade de Piracicaba,
contava 57 anos, filha do Sr. Benedi-
to Luiz Paes e da Sra. Noemi de Mo-
raes Paes, era casada com o Sr. Ivair

FALECIMENTOS

tamento deu-se dia 08/09 saindo
a urna mortuária as 15:00h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus seguindo
para o Cemitério Municipal da mes-
ma localidade onde foi inumado em
jazigo da família. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. LUCIMARA DE OLIVEIRA ES-
TEVAM faleceu no dia 07/09 na ci-
dade de Piracicaba, aos 42 anos de
idade. Era casada com o Sr. Ricardo
Francisco Estevam. Era filha do Sr.
Noel de Oliveira e da falecida Sra.
Iracema Benedita de Oliveira. Deixa
os filhos Meliani, Davi e Renata. Dei-
xa demais familiares e amigos. O
seu corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e seu sepul-
tamento deu-se dia 08/09 saindo
a urna mortuária as 16:00h do
Velório Memorial Bom Jesus sala
2, seguindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ROSALINA DE GODOI NAS-
CIMENTO faleceu no dia 09/09 na
cidade de São Pedro, aos 70 anos
de idade. Era viúva do Sr. Sergio do
Nascimento. Era filha dos falecidos
Sr. Izidio de Godoi e da Sra. Lourdes
Ribeiro de Lima. Deixa os filhos Caio
e Cassio. Deixa demais familiares e
amigos. O seu sepultamento deu-
se dia 09/09 saindo a urna mortu-
ária as 16:30h do Velório Memori-
al Bom Jesus, seguindo para o
Cemitério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

Benedito dos Santos; deixa os filhos:
Luiz Antonio dos Santos; Daniel Apa-
recido dos Santos e Luan Henrique
dos Santos. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Sepulta-
mento dia 05/09/2024, às 10h30 do
Velório do Cemitério Municipal da ci-
dade de Santa Maria da Serra/SP, para
a referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA MARIA OLIVEIRA FER-
REIRA DE ARAUJO faleceu dia 05/
09/2024 na cidade de Piracicaba,
contava 52 anos, filha do Sr. Jose
Batista de Araujo, falecido e da Sra.
Maria Djanira de Oliveira, era casa-
da com o Sr. Valdemar Ferreira, dei-
xa os filhos: Jose Matheus de Arau-
jo Ferreira e Diego de Araujo Ferrei-
ra. Deixa demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 05/09/2024 às
15h30 do Velório do Cemitério Muni-
cipal de São Pedro - SP, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

São Paulo continua pagando mal a Polícia Civil e sem apresentar
propostas efetivas de reestruturação dos salários e da carreira

Divulgação

Mesmo com a nomeação de
4.017 novos agentes em maio de
2024, a Polícia Civil do Estado de
São Paulo continua enfrentando
constante evasão de profissionais.
Para se ter ideia da situação, 133
policiais deixaram a instituição
apenas em julho de 2024. Isso ocor-
re, principalmente, porque São Pau-
lo está entre os Estados que pior
pagam a Polícia Civil, o que tem tra-
zido grande desestímulo aos servi-
dores e resultado em constantes
pedidos de exoneração e de apo-
sentadoria. O alerta é do Sindicato
dos Delegados de Polícia do Esta-
do de São Paulo (Sindpesp).

Dos 41.912 cargos previstos
para a Polícia Civil paulista, 27.569
estavam ocupados e 14.343 vagos
em julho deste ano. Os dados são
do Defasômetro - instrumento uti-
lizado pelo Sindicato dos Delega-
dos para monitorar os Recursos
Humanos (RH) da Polícia Civil,
com base no Portal da Transparên-
cia do governo paulista.

Se o ritmo de baixas registra-
das em julho de 2024 (133) se man-
tiver, até o final de 2026, quando
terminará o mandato do governa-
dor Tarcísio Gomes de Freitas (Re-
publicanos), serão quase 4 mil po-
liciais civis a menos, tornando,
praticamente, inócuas as nome-
ações de 2024, como destaca a
presidente do Sindpesp, delega-
da Jacqueline Valadares.

"A contratação de novos ser-
vidores é necessária. Contudo, me-
didas concretas precisam ser toma-
das para a retenção dos aprovados
nos concursos, especialmente
quanto às atuais condições remu-
neratórias e de trabalho de nos-
sos policiais civis. Somente com
essas ações será possível atrair
mais talentos para a instituição
e aliviar a sobrecarga dos agen-
tes em atividade, prestando o
serviço que a sociedade merece
e necessita", destaca.

No Estado do Paraná, o go-
vernador Carlos Roberto Massa
Júnior (PSD), o Ratinho Júnior,

apresentou um plano com critérios
técnicos de valorização dos polici-
ais civis logo no início de sua ges-
tão e definiu melhorias a serem
colocadas em prática até o término
do mandato, com reajustes remu-
neratórios efetivos.

São Paulo, por outro lado, con-
tinua pagando mal aos seus agen-
tes, embora a gestão de Tarcísio
tenha se comprometido a valorizar
a Polícia Civil durante a campanha
eleitoral de 2022 e nos primeiros
meses do governo. O receio da ins-
tituição é que o compromisso fique
só no campo das promessas.

Jacqueline lembra que o gover-
nador ainda não apresentou pro-
postas efetivas de reestruturação
dos salários e da carreira aos ser-
vidores da Polícia Civil. "Estamos
caminhando para a metade do
mandato do governador Tarcí-
sio (Gomes de Freitas) e, até o
momento, ele não apresentou
nenhum plano de valorização
efetiva da Polícia Civil, nem si-
nalizou o que pretende fazer até
o final da gestão. A valorização dos
policiais civis é urgente e reverte,
também, em melhoria nas ações de
combate ao crime e na segurança
da população bandeirante".

Para a presidente do Sindpesp,
apenas com investimento na Polí-
cia Civil e na investigação qualifi-
cada é que o Estado conseguirá
combater a crescente onda de cri-
mes.  "Isso inclui os crimes ciber-
néticos, como os estelionatos ele-
trônicos, que vitimam inúmeros
paulistas diariamente", acrescenta.

A presidente ainda reforça
que, a falta de uma política de pro-
gressão na carreira da Polícia Ci-
vil, com critérios objetivos e trans-
parentes, também desmotiva e
leva às baixas na instituição.
"Como já falado anteriormente,
a evasão contínua faz com que os
policiais civis que estão em ativida-
de sejam submetidos a uma alta
sobrecarga de trabalho, o que tam-
bém leva ao adoecimento de
muitos profissionais".
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Atletas de São Pedro se destacam no
Kenda Open Kup, em Minas Gerais

São Pedro foi destaque em
uma das principais maratonas
de Mountain Bike do país. Sob
a coordenação do técnico da
modalidade, Adélio Paulo da
Silva, o grupo da cidade ficou

em 9º lugar entre as 50 equipes
participantes da última etapa do
Kenda Open Kup, que aconteceu
no dia 8 de setembro, na cidade
de Bueno Brandão, em Minas
Gerais. Os atletas contam com

apoio da Prefeitura de São Pe-
dro, por meio da Coordenado-
ria de Esportes e Lazer.

São Pedro alcançou óti-
m o s  r e s u l t a d o s :  A n t o n i e l
Paulo da Silva foi campeão

da etapa e do ranking na ca-
tegoria Master B1 Pró; Adé-
lio Paulo da Silva, em 6º lu-
gar na etapa e 3º colocado no
ranking na categoria Master
A2 Pró; Gustavo Zanchetta

em 5º lugar na etapa e 5º no
ranking na categoria Master
A2 Pró; ?Cassiano Torres 6º
l u g a r  n a  e t a p a  e  4 º  n o
ranking na categoria Master
B2 Pró;  e ,  José  Car los  Pra-

do 8º lugar  na etapa na ca-
t e g o r i a  S u b  6 0  S p o r t .  O s
at le tas  Diego  Gut ierr i ,  Ju-
l i a n a  P e s s o t t i  e  L u i s  F e r -
n a n d o  P e s s o t t i  t a m b é m
concluíram a  prova .

Competidores de São Pedro conquistam bons resultados na Kenda Open Kup, uma das principais maratonas em Mountain Bike
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Equipes de São Pedro conquistam  troféus no Circuito Regional de Futsal
Na semana passada, equipes

de São Pedro conquistaram troféus
e medalhas no Circuito Regional de
Futsal. Pelas categorias Sub 9, Sub
11, Sub 13 e Sub 15, os jogadores

das escolas Ollé Futebol Society,
ADRS, Meninos da Vila, Flamen-
guinho e também das escolas mu-
nicipais contaram com apoio da Pre-
feitura de São Pedro, por meio da

Coordenadoria de Esportes e La-
zer de São Pedro.  Segundo os res-
ponsáveis pelas equipes, o resulta-
do foi muito positivo: Vice-cam-
peão na categoria Sub 9, e campe-

ões nas categorias Sub 11 e Sub 13.
"Tivemos a melhor defesa na cate-
goria sub 11 com apenas1 gol sofri-
do em todo o campeonato. E con-
quistamos a artilharia na mesma

categoria sub 11. Deixo aqui meu
agradecimento a toda equipe da Co-
ordenadoria de Esportes, um agra-
decimento especial ao nosso secre-
tário de Governo e coordenador de

Esportes Claudinei Arruda, e ao
nosso prefeito Thiago Silva, pela
parceria e incentivo ao esporte em
nossa cidade", declarou Isaías Oli-
veira da Silva, professor de futsal.

Equipe da Sub 13 também foi campeã Tuma da Sub 9 ficou com o vice-campeonato
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Cultura oferece curso gratuito de criação audiovisual
A Coordenadoria de Cultura está

com inscrições abertas para o curso
gratuito de criação audiovisual. Com
técnicas para "stoytelling", criação
de roteiro, "storyboards", fluxogra-
ma de produção, estilo, design e uso
de ferramentas digitais, o curso será
coordenado por Sérgio Esteves, que já
atuou nas áreas de TV, teatro e cine-
ma. Serão 6 aulas, com duração de
duas horas e meia cada,a partir do
dia 23 de setembro, às segundas e
quartas-feiras às 18h30, no Museu
Gustavo Teixeira. A ação é realiza-
da pela Lei Paulo Gustavo.

As inscrições para interessados
a partir dos 16 anos devem ser rea-
lizadas na Coordenadoria de Cul-
tura, que funciona no Museu
Gustavo Teixeira ou pelo telefo-
ne e WhatsApp 3481 9471. O curso será coordenado por Sérgio Esteves
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UBS Primavera terá vacinação neste sábado (14)
O Controle de Endemias,

departamento da Secretaria
Municipal de Saúde e Desenvol-
vimento Social, realiza neste sá-
bado, 14 de setembro, das 8h às
12h, vacinação antirrábica para
cães e gatos a partir dos 3 meses,
em frente à UBS Primavera.

Cães bravos ou mordedo-
res, de qualquer raça, devem
utilizar focinheira apropria-
da e guia. Os gatos devem ser
levados em caixas de trans-
porte, gaiolas ou fronhas. A
ação faz parte de cronograma
planejado para todo o ano.  A
UBS Primavera está na ru a
Jota, sem número. Mais in-
formações (19) 3481-9473. Vacinação será neste sábado, dia 14, das 8h às 12h

Divulgação
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João Victor Barboza busca a
reeleição em Águas de São Pedro
Prefeito João Victor dá detalhes de como quer conduzir, junto com doutor Édison Xavier, um segundo mandato na estância hidromineral

Em entrevista A Tribuna, João
Victor Barboza diz que conhece os
quatro cantos de Águas de São Pe-
dro como ninguém. E aos 33 anos
ele parte para um novo desafio po-
lítico: se reeleger como prefeito. A
juventude e a experiência cami-
nham lado a lado, já que João tam-
bém exerceu os cargos de vereador
e secretário de Saúde da estância.
Como uma cidade cada vez mais
bem cuidada e um turismo forte,
ele dá detalhes de como quer con-
duzir, junto com doutor Édison
Xavier, um segundo mandato na
estância hidromineral.

Gestão Pública e Trans-
parência

Pergunta (P) - Quais
são suas principais propos-
tas para melhorar a trans-
parência na administração
pública?

Resposta (R) - O Plano de Go-
verno 2021-2024 trouxe muito isso.
Executamos a maior parte dele com
um trabalho que elevou o patamar
da nossa querida Águas de São
Pedro.  Para melhorar ainda mais
a administração transparente, ire-
mos manter o acompanhamento
contínuo das secretarias, investir
em tecnologia e criar uma Coorde-
nação de Planejamento para aten-
der as demandas do município.
Também é prioridade expandir o
sistema de atendimento digital, já
em curso na cidade, além de cen-
tralizar todos os serviços à popula-
ção em um único canal.

(P) - Como você preten-
de combater a corrupção e
garantir a ética no gover-
no municipal?

(R) - A corrupção é termo ine-
xistente na nossa administração.
Desde que assumimos o governo,
demos total transparência a todos
os processos. Somos incentivado-
res de práticas e ações que visam
ampliar o acesso do cidadão às con-
tas e iniciativas públicas. E é dessa
forma que continuaremos: pauta-
dos pelo trabalho e pelo resultado.
Exemplo disso é o uso do Código
de Ética e do Selo de Integridade,
marcadas da nossa gestão e que
vieram para ficar.

(P) - Quais medidas você
planeja implementar para
aumentar a participação cida-
dã nas decisões governamen-
tais?

(R) - Águas de São Pedro
sempre manteve órgãos de re-
presentação de classe importan-
tíssimos. Assim como nós já fa-
zemos, por exemplo, com o Con-
selho Municipal de Turismo, o
Comtur. A meta é trazer esses
órgãos cada vez mais pra perto
da administração e dividir com
eles as ações que auxiliam no
desenvolvimento da estância.
Todas as nossas peças orçamen-
tárias, projetos e audiências
públicas de cada Pasta servem
para ter essa proximidade com
a população, que sempre se viu

participativa.  Ampliar essa par-
ticipação e dar divulgação aos
atos conjuntos sempre farão
parte do nosso plano de gover-
no. Outra medida tomada por
nós foi a criação do programa
Prefeitura Até Você, levando in-
formações e aumentando a par-
ticipação popular em todos os
bairros de Águas de São Pedro.
Nestas ações pontuais, também
disponibilizamos representan-
tes das secretarias e até mesmo
uma ouvidoria para ser ponte
entre o Executivo e o morador.
E como prefeito, sempre estive
lá! Participando, engajando e
sendo um elo de comunicação
direta com os águapedrenses.

Economia e Turismo
(P) - Quais são suas estra-

tégias para atrair novas em-
presas e investimentos para
a cidade?

(R) - Águas de São Pedro mo-
vimentada o tempo todo. Focamos
em trazer pessoas para cá o ano
inteiro. Para isso, criamos uma
agenda de eventos que tem sido um
verdadeiro sucesso. Hoje Águas de
São Pedro não fica cheia apenas
nos finais de semana. Nosso comér-
cio está expandido e pronto para
oferecer o que há de melhor para o
consumidor e consequentemente o
turista também nos dias comuns.
Já demos início e iremos explorar
mais também as PPPs (Parcerias
Público-Privadas) para que os in-
vestimentos sejam contínuos. A
nossa parte estamos fazendo e indo
além. Sem medir esforços. Exem-
plo disso é o Natal Iluminado, que
se tornou referência no estado de
São Paulo e cresce ano a ano com
as parcerias que o município vem
estabelecendo. Somente este ano,
mais de meio milhão de pessoas
passaram pela área central nesta
época do ano. É seguir este molde e
procurar sempre agregar para que
o público saia ganhando.

(P) - Como você pretende
apoiar os pequenos negócios
e empreendedores locais?

(R) - Pensando com estra-
tégia e aquecendo a economia
como um todo. Se você tem su-
cesso num evento grande, que
atrai um bom número de turis-
tas, automaticamente você está
fomentando o pequeno e médio
empreendedor da cidade. É
como uma cadeia e ela funciona
perfeitamente hoje. A rede ho-
teleira se beneficia, os restau-
rantes ficam lotados, os arte-
sãos vendem mais e assim você
tem um sistema girando. Ano a
ano estamos incluindo novos
parceiros nos eventos, incre-
mentando os eventos e abrindo
espaço para os nossos comerci-
antes e empresários. Além dis-
so, criamos um canal direto de
comunicação com esse setor. Te-
mos feito reuniões constantes,
seja pela prefeitura, seja pela
Secretaria de Turismo, para que
possamos ouvir as demandas e
atendê-las com eficiência e ra-

pidez como a gente tem feito.

(P) - Pensando nos co-
merciantes, rede hoteleira,
quais suas propostas para
melhorar o setor de Turismo?

(R) - Há muita coisa em
curso neste setor. Desde a parte
estrutural com a inauguração
de uma nova sede da Secretaria
de Turismo até a realização de
novos eventos que irão impac-
tar positivamente a cidade. O
turismo é e sempre será o car-
ro-chefe de Águas de São Pedro.
Investimos massivamente na
recuperação das nossas fontes
de águas sulfurosas, ampliamos
os atendimentos do nosso SPA
Thermal, deixamos a cidade
mais pet-friendly, inserimos a
cidade em rotas turísticas da
região da Serra do Itaqueri e
aprimoramos o nosso calendá-
rio anual de eventos. Os hotéis,
pousadas e similares têm tido
participação direta na tomada
de decisões e são consultados
frequentemente para que possa-
mos triunfar neste setor cada
vez mais. A meta é explorar ain-
da mais o nosso Boulevard, ex-
pandir o número de shows e
atrações, e criar novas formas
de explorar o turismo aqui. Sem
jamais perder a nossa essência
e o clima hospitaleiro de Águas
de São Pedro. E vale ressaltar
ainda que o dinheiro advindo
do turismo é o que está possibi-
litando novos investimentos e
tantas melhorias espalhadas
pelos quatro cantos da cidade.

Educação
(P) -  Quais são suas

propostas para melhorar a
qualidade da educação nas
escolas municipais?

(R) - Águas de São Pedro está
dando um passo sem precedentes
na área da educação. Estamos cons-
truindo uma nova creche-escola
para aproximadamente 200 crian-
ças com idade entre quatro meses
e cinco anos. Ela vai funcionar no
espaço do antigo Terminal Turísti-
co e lá serão investidos mais de R$
4 milhões. Em um só local vamos
oferecer todas as etapas da educa-
ção infantil. Um avanço que vai
aumentar ainda mais o patamar
da educação em Águas de São Pe-
dro. Outro ponto importante e que
é meta crucial deste governo é a
construção de uma nova escola
para atender os alunos do funda-
mental (1º ao 9º ano) no Núcleo
Educacional, centralizando toda a
nossa educação em um só espaço
com infraestrutura completa.

(P) - Como você planeja
lidar com a falta de recursos
e infraestrutura nas escolas?

(R) - Esse é o lado bom de pla-
nejar e executar aquilo que se pro-
põe. E é somente agora que esta-
mos colhendo os frutos desse pro-
jeto depois de um período difícil de
pandemia. Com o novo núcleo edu-
cacional, uma creche bem estrutu-
rada e um prédio futuro para o

ensino fundamental teremos um
centro completo para os nossos alu-
nos. Lembrando que fizemos a Co-
zinha Piloto e uma nova Secretaria
de Educação. É dar condições físi-
cas para que novas iniciativas pros-
perem. E não deixar de ressaltar as
portas sempre abertas do governo
estadual e uma proximidade mui-
to boa com o governador Tarcísio
de Freitas. Essa relação nos aju-
dou também a manter e elevar o
patamar do ensino público.

(P) - O que você fará para
valorizar e capacitar os pro-
fessores da rede pública?

(R) - Investir no plano de car-
reira e também na capacitação con-
tínua do corpo docente. Isso é algo
que já fazemos e que irá continuar
em Águas de São Pedro.

Saúde
(P) - Quais são seus pla-

nos para melhorar o atendi-
mento nos postos de saúde e
hospital municipal?

(R) - Fizemos muito pela saú-
de e iremos avançar ainda mais. O
compromisso é modernizar e aper-
feiçoar cada vez mais o atendimen-
to aliado à oferta de profissionais
qualificados para o momento de
maior precisão do morador. Hoje
nós temos dois médicos atenden-
do 24 horas no Pronto-Atendimen-
to. O prédio foi totalmente refor-
mado e criamos a sala do soro rá-
pido.  Outra notícia boa para Águas
de São Pedro e que iremos aprimo-
rar cada vez mais é o Águas Lab,
um laboratório próprio para exa-
mes de urgência e emergência.  Até
então, tudo era feito em cidades
vizinhas e os resultados demora-
vam no mínimo quatro horas.
Hoje, em questão de minutos e sem
sair do município, o paciente fica
sabendo o resultado. Trazer o nos-
so hospital para o prédio atual da
creche também é um projeto que
vai ter força a partir de agora. A
ideia é tirar a unidade de saúde do
centro da cidade e levá-la para lá,
onde o deslocamento é melhor pela
proximidade com a rodovia. Aos
poucos estamos readaptando os
espaços essenciais de atendimento
ao munícipe e garantindo mais flui-
dez e qualidade.

(P) - Como você preten-
de lidar com a falta de me-
dicamentos, tempo de es-
pera em consultas e equi-
pamentos médicos?

(R) - Graças a Deus e também
pela competência dos gestores os
medicamentos estão em dia. Já
com relação ao atendimento, nós
investimos pesado nos prontuári-
os eletrônicos, painel digital para
chamada dos pacientes e uma nova
sala administrativa. Tudo para dar
mais conforto ao paciente. Também
adquirimos um novo aparelho de
ultrassom que conta com técnico
presencial. Todas as especialidades
tiveram um salto de qualidade
enorme, e esse é o nosso compro-
misso para o futuro.

Candidato João Victor ao lado do seu vice, doutor Édison Xavier

João Victor com a esposa Amanda Santos Gonçalves

João Victor com a esposa Amanda, e doutor Édison Xavier com a esposa Meire Cristina

(P) - Quais ações você
propõe para promover a
saúde preventiva na comu-
nidade?

(R) - Incrementar os atendi-
mentos a domicílio, outra prática
que intensificamos na atual gestão
com equipes preparadas. Fazer a
busca ativa, ir até quem precisa.
Águas de São Pedro é uma cidade
com qualidade de vida alta e isso é
muito por conta do que oferecemos
na saúde. Também vamos aumen-
tar o número de campanhas pre-
ventivas e a divulgação das mes-
mas.

Segurança Pública
(P) - Quais medidas você

pretende adotar para melho-
rar a segurança pública na
cidade?

(R) - A segurança é ponto cru-
cial quando falamos em qualidade
de vida. E isso prezamos sempre
em Águas de São Pedro. Várias são
as frentes para manter os padrões,
entre elas o investimento na Guar-
da Civil Municipal (GCM). Depois
de 11 anos, abrimos um novo con-
curso para aumentar o quadro de
guardas. O aumento de efetivo é
uma busca constante nossa. Essa
reposição é fundamental para que
possamos continuar cuidando do
nosso patrimônio público e ofere-
cendo suporte nas ações policiais
quando necessário. Ano a ano,
também temos feito a troca dos
uniformes e compramos novos ar-
mamentos para a Guarda. É preci-
so estar pronto para qualquer tipo
de situação. Além disso, apostamos
sempre na boa relação da Guarda
com a comunidade por meio do
Conselho Municipal de Segurança,
o Conseg, que desenvolve papel cru-
cial na cidade. Esse elo está cada
vez mais forte e tem sido pulso fir-
me para Águas de São Pedro. Não
à toa, nossa cidade detém índices
seguros e com um policiamento
cada vez mais eficiente e próximo
do cidadão.

(P) - Como você vê a rela-
ção entre a prefeitura e as
forças de segurança (polícia
militar e guarda municipal)?

(R) - Cada vez melhor. E é
por isso que nós vamos entre-
gar o COI, o Centro de Opera-
ções Integradas, que está sendo
construído próximo ao portal de
entrada da cidade. Um prédio
moderno que vai abrigar todas
as forças policiais de Águas de
São Pedro, dando mais integra-
ção e celeridade na comunica-
ção entre elas. Além disso, esta-
mos avançando cada vez mais
no que chamamos de 'Muralha
Digital' de Águas de São Pedro.
São pontos com videomonitora-
mento que ajudam no policia-
mento preventivo e em casos
mais sérios. Os pontos estão lo-
calizados na divisa da cidade
com a Graminha, no portal e na
sede da Sabesp. O quarto ponto
será instalado na saída da Es-
trada Velha, na SP-304.

(P) - Apesar de ser consi-
derada baixa em Águas de
São Pedro, quais são suas
propostas para combater a
violência e a criminalidade?

(R) - Instalar mais câme-
ras de vigilância no município e
aumentar o efetivo da Guarda.
Além disso, promover a integra-
ção das polícias com a entrega
do COI. São ações palpáveis que
estão já em curso e já se tornam
realidade a partir do ano que
vem. Outro ponto importante é
a reativação das guaritas da ci-
dade. Isso consta no nosso pla-
no de governo e certamente vai
elevar a sensação de segurança
na nossa estância. E por fim,
deixar uma mensagem para re-
flexão dos munícipes de Águas
de São Pedro: este é um momen-
to em que a oposição tenta em-
placar matérias em jornal e até
mesmo nas redes sociais dis-
seminando fake news e ten-
tando influenciar, de forma
negativa, a opinião pública.
Fiquem atentos e analisem
com rigor! Todos sabem e co-
nhecem a minha história e o
meu trabalho, e é por isso que
vamos em busca da reeleição
para continuar desenvolven-
do Águas de São Pedro.
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